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Tribunal Electoral ordena 
al INE investigar supuesto 
reparto masivo de acordeones 
en elección judicial de Nuevo 
León por MC

GOBIERNO DE SAN PEDRO 
CHOLULA REAFIRMA SU 
COMPROMISO CON LA 
SEGURIDAD Y LA PAZ SOCIAL
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Movilidad aclara que no 
regula transporte interno 
en zonas residenciales

Congelada la propuesta de 
vigilantes comunitarios en 
juntas auxiliares de Puebla
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Puebla proyecta 
Observatorio de Salud 
Mental ante aumento de 
adicciones en jóvenes

SE BUSCAN NUEVOS 
MERCADOS PARA 
EXPORTAR JITOMATE

Impulsa Gobierno de 
la Ciudad acciones 
preventivas ante lluvias 
en San Baltazar Tetela
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   A raíz de la imposición de cuotas antidumping del 17.09 % por parte del gobierno de Estados Unidos, el 
estado de Puebla ya explora nuevos mercados internacionales para la exportación de jitomate, informó el 
secretario de Desarrollo Económico y Trabajo, Víctor Gabriel Chedraui.Actualmente, Puebla exporta alrede-
dor de 150 millones de dólares anuales en jitomate, de los cuales el 98 % tiene como destino EE.UU.

Con CRI en Zacatlán, SEDIF 
amplía seguridad y bienestar 

para las familias poblanas

  El Gobierno del Estado de Puebla mantiene como 
prioridad la atención a los grupos vulnerables, a través 
del SEDIF. Por tal motivo, la presidenta del Patronato, 
Ceci Arellano, inauguró la ampliación del Centro de 
Rehabilitación Integral de Zacatlán, un complejo de 
salud integral al servicio de la región, para cuidar con 
responsabilidad el presente de las familias poblanas.
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Encabeza Pepe Chedraui graduación 
cadetes de la Academia de Formación 
y Profesionalización Policial de la SSC

  Como una muestra del reflejo de una visión clara 
del presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, de 
recuperar la paz a través del orden y la prevención del 
delito, así como su compromiso con la seguridad, el edil 
encabezó la graduación de 24 cadetes de la Academia 
de Formación y Profesionalización Policial de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC). 

Matan a balazos a mujer 
afuera del Cobaep de 
San Jerónimo Caleras
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Hallan un cadáver con 
el cráneo destrozado 
en Tecamachalco
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Puebla pierde millones de dólares con la cuota impuesta al jitomate por Donald 
Trump 
La exportación de jitomate en el estado de Puebla, que es la mitad de su producción, 
se vería afectada en 140 millones de dólares por el 17.09 por ciento que impuso 
Estados Unidos a este producto vendido por México.
El secretario de Desarrollo Económico y Trabajo, Víctor Gabriel Chedraui, señalo 
que 98 por ciento de las exportaciones que se realizan de este producto van dirigi-
das a Estados Unidos y solo 2 por ciento a Canadá.
La producción que realiza la entidad es de 150 mil 141 toneladas, alcanzando un 
valor de producción de mil 175 millones de pesos colocando a Puebla en el noveno 
lugar a nivel nacional en producción. 

Desde la sede del Poder Judicial Federal, representantes de los Pueblos Originarios 
en Defensa del Agua en Puebla, señalaron que el gobierno está criminalizando la 
lucha pacífica de quienes levantan la voz para que el agua sea del pueblo y para el 
pueblo.
Los activistas Renato Romero y Pascual Bermúdez fueron notificados de una au-
diencia programada para el 1 de septiembre, por el delito de ataque a las vías gene-
rales de comunicación interpuesto por Caminos y Puentes Federales.
En un mitin realizado a las afueras del edificio de Justicia, en San Andrés Cholula, 
el abogado Juan Carlos Flores Solís, ventiló que los procesos penales en contra de 
Renato Romero, Pascual Bermúdez y Rogelio Flores, están plagados de irregulari-
dades y que existe una forma de criminalización con cizaña hacia ellos. 
Enlistó que en las denuncias depositadas por la empresa Concesiones Integrales y 
Capufe, en contra de los activistas hay anomalías.

La planta Volkswagen de Puebla tendrá un paro de dos semanas en sus segmentos 
de Jetta, Tiguan y Taos. La automotriz informó a sus proveedores sobre este paro 
programado por la empresa para las semanas 30 y 31, que van del 25 de agosto al 
7 de septiembre.
Con este paro se busca asegurar la recuperación de stocks de componentes en 
sus instalaciones. En la semana 30 habrá paro en el Segmento I del Jetta y Tiguan, 
pero el Segmento III de la Taos se mantendrá; sin embargo, en la semana 31 ambos 
segmentos estarán en paro.
En el caso de los proveedores que se encuentran en estado crítico, tendrán reunio-
nes la próxima semana para establecer metas productivas y planes de seguimiento.

El Cablebús en Puebla iniciará su construcción en 2025 y operará con la más alta 
tecnología que hay en México, informó el gobernador Alejandro Armenta. La obra 
durará 3 años y será similar a la Línea 3 de la Ciudad de México, considerada hasta 
ahora como la mejor en tecnología.
El proyecto contempla una línea aérea de transporte público que conecte desde la 
junta auxiliar de La Resurrección hasta el Centro Integral de Servicios (CIS) de la 
Angelópolis, lo que significa una traza del oriente hasta el sur de la ciudad.
“Este proyecto está siendo evaluado en diferentes aspectos, para evitar que cual-
quier construcción pudiera tener repercusiones o afectar los valores patrimoniales 
del Centro Histórico de Puebla, el cual es un sitio inscrito, por la Unesco, en la Lista 
del Patrimonio Mundial”, señaló que el Instituto Nacional de Antropología e Historia 
avaló el proyecto.

Ante los costos elevados del servicio de transporte interno en Lomas de Angelópo-
lis, Movilidad y Transporte estatal no puede intervenir, porque se trata de un servicio 
particular, informó la secretaria Silvia Tanús, quien dijo que los ciudadanos de dicha 
zona tendrán que resolver ese problema.
La empresa responsable de dar el servicio es Oro y Estrella Roja, quienes deman-
dan un pago de 20 pesos por el traslado de las personas, lo que generó inconformi-
dad entre los usuarios, al señalar que se trata de un costo elevado.
“La verdad es que nosotros no podemos intervenir en su transporte interno, en una 
propiedad privada. Como su nombre lo dice, es privada, están buscando la mejor 
opción. Lo que pasa es que también hay personas que quieren prestar un servicio sin 
ser transportistas, sin tener los seguros, y aunque sea una cuestión privada, nosotros 
tenemos la obligación de vigilar, porque tienen que salir a cargar el pasaje”, agregó.

Hernán Bermúdez Requena, secretario de la Policía de Tabasco en la gestión de 
Adán Augusto López y vinculado al crimen organizado, huyó de México desde enero 
pasado, informó el gabinete de Seguridad federal.
“Cabe señalar que se inició una carpeta de investigación y cuenta con una notifica-
ción roja emitida por Interpol, además ya se realiza su búsqueda a nivel internacio-
nal, en coordinación con agencias de seguridad para lograr su captura”.
El pasado 11 de julio se dio a conocer que el ex Secretario de Seguridad de Tabasco 
había huido de México tras expedirse una orden de captura en su contra, por sus 
nexos con la organización criminal “La Barredora”.
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RIGOBERTA MENCHÚ, 
PREMIO NOBEL DE LA PAZ, 
OBTIENE LA NACIONALIDAD 
MEXICANA

Rigoberta Menchú Tum es una 
reconocida activista indígena 
guatemalteca, defensora de 
los derechos humanos y de los 
pueblos originarios

¿CUÁL SERÁ EL PRÓXIMO RETO 
DEL MEXICANO ISAAC DEL 
TORO? YA HAY FECHA PARA 
NUEVA COMPETENCIA

El ciclista mexicano Isaac del Toro 
ya tiene fecha para una nueva 
competencia, siendo uno de los 
estelares del UAE Team Emirates

LUPITA NYONG’O REVELA 
QUE SUFRE DE TUMORES 
BENIGNOS, ¿QUÉ 
CONDICIÓN PADECE?

La actriz Lupita Nyong’o, de 
raíces mexicanas, reveló que 
padece de fibromas y pidió 
“rechazar la normalización del 
dolor femenino”

SISMO MAGNITUD 7.2 
SACUDE LA COSTA DE 
ALASKA Y GENERA ALERTA DE 
TSUNAMI

Además de Sand Point, otras 
ciudades de Alaska como Cold 
Bay o Kodiak también se ven 
amenazadas por la posibilidad de 
un tsunami
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POR:  FERNANDO 
 A. CRISANTO

VW REGRESA A  COMPETIR A EU

Puebla busca nuevos mercados para exportar 
tomate ante cuotas antidumping de EU

El negocio es el negocio.
La empresa automotriz líder de Europa vuelve a incidir 
en el mercado estadunidense, que hasta el año pasado 
consumía el 84 por ciento de su producción mexicana
“Volkswagen retomó los envíos de su minibús eléctrico 
ID. Buzz a Estados Unidos, luego de una pausa obliga-
toria por un retiro técnico relacionado con el diseño de 
los asientos traseros”, explicaron medios alemanes el 
martes pasado.
Relataron que un carguero con unidades del modelo, 
muy cercano a la Combi mexicana, zarpó el sábado 
desde el puerto alemán de Emden con destino a EU, 
“donde los vehículos serán adaptados a las normativas 
locales antes de llegar a los concesionarios, según pre-
cisó Tobías Riepe, portavoz de la división de utilitarios 
del fabricante”.
El ID. Buzz, producido en Hannover, ciudad cercana a la 
matriz en Volksburg, había sido detenido para su expor-
tación después de que las autoridades estadounidenses 
detectaran que los asientos posteriores no cumplían con 
los estándares de seguridad al ser demasiado anchos, 
lo que obligó a una modificación técnica.
Inspirado en el icónico modelo Combi de las décadas de 
1960 y 1970, que en México fue un furor e incluso aún 
circulan, el modelo ID. Buzz ha vendido alrededor de 3 
mil 800 unidades en Estados Unidos desde su lanza-
miento a finales de 2024.
Además del retiro, el diario Handelsblatt señaló que el 
aumento de aranceles impuesto por el gobierno de Do-
nald Trump en abril —que grava los autos europeos con 
un 25% adicional al 2.5% habitual— ha encarecido las 
exportaciones de Volkswagen.

“Pese a esto, la marca decidió no trasladar el incremen-
to de costos a los precios del ID. Buzz”.
Resulta que el vehículo es clave para la estrategia eléc-
trica de Volkswagen, que apuesta fuerte a la movilidad 
cero emisiones bajo su línea “ID”. 
La compañía alemana Volkswagen mantiene sus inver-
siones en el segmento, aun frente a los obstáculos co-
merciales y regulatorios de Estados Unidos.
En ese contexto, el futuro de Volkswagen México se 
aprecia, aun en estos momentos, con una fuerte apues-
ta por la sostenibilidad y la electromovilidad, mante-
niendo su posición como líder en la industria automotriz 
mexicana y regional.
La empresa tiene claro que en el futuro incidirá en la 
producción de vehículos eléctricos, tecnologías limpias y 
prácticas sostenibles, alineándose con la estrategia glo-
bal “Way To Zero” y el programa “NEW AUTO”.
Por lo pronto, Volkswagen México está acelerando la 
transición hacia la movilidad eléctrica con la introduc-
ción de modelos como el ID.4, y la adaptación de sus 
plantas para la producción de vehículos eléctricos e hí-
bridos. 
En un corto plazo y después de concluir la revisión sala-
rial con su sindicato, que emplazó a la empresa a huel-
ga para el 18 de agosto próximo, Volkswagen México 
reafirmará su compromiso con el país a través de inver-
siones, generación de empleos y proyectos de respon-
sabilidad social. 
La empresa busca fortalecer la producción local de com-
ponentes para vehículos eléctricos, con el objetivo de 
ofrecer precios más competitivos y reducir la dependen-
cia de las importaciones, lo que modificará su relación 

con los empresarios de autopartes y su sindicato. 
Volkswagen como buena empresa viene por el negocio 
y México está cerca del mercado regional que más au-
tos consume anualmente en el mundo, por eso no dejan 
de ver, con todo y aranceles a Estados Unidos como ob-
jetivo, pero para incidir van con las nuevas tecnologías 
con sus modelos ID.
El futuro son los vehículos, SUV’s o compactos, híbridos 
y eléctricos, y se preparan para ser líder en mercado de 
América del Norte. Al tiempo.

De las anécdotas
que se cuentan
La planta de Volkswagen Puebla tendrá un paro produc-
tivo de dos semanas en sus segmentos de Jetta, Tiguan 
y Taos.
En un comunicado la automotriz informó a sus provee-
dores sobre este paro programado por la empresa para 
las semanas del 25 de agosto al 7 de septiembre.
De acuerdo con la firma alemana, con este paro pro-
ductivo se busca asegurar la recuperación de stocks de 
componentes en sus instalaciones.
Volkswagen mencionó que las proveedoras que cuen-
ten con atrasos en entregas deberán realizar sus envíos 
por sus propios medios en estas dos semanas.
En el caso de los proveedores que se encuentran en es-
tado crítico, tendrán reuniones la próxima semana para 
establecer metas productivas y planes de seguimiento.
Los negocios son negocios y buscan utilidades.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Puebla, Pue.- A raíz de la imposición de cuotas antidum-
ping del 17.09 % por parte del gobierno de Estados Uni-
dos, el estado de Puebla ya explora nuevos mercados 
internacionales para la exportación de tomate, informó 
el secretario de Desarrollo Económico y Trabajo, Víctor 
Gabriel Chedraui.

Actualmente, Puebla exporta alrededor de 150 millo-
nes de dólares anuales en tomate, de los cuales el 98 
% tiene como destino EE.UU., por lo que la medida co-
mercial representa un impacto directo para productores 
locales.

PUEBLA, ENTRE LOS ESTADOS MÁS AFECTADOS POR LA DECISIÓN
La resolución, adoptada durante la administración de 
Donald Trump, incluye a Puebla dentro de los estados 
afectados por las nuevas condiciones arancelarias para 
el ingreso de tomate rojo mexicano.

El secretario detalló que una decena de municipios 
concentra la mayor parte de la producción estatal:

Aquixtla
Cañada Morelos
Tepanco de López
Ixcaquixtla
San Salvador Huixcolotla
Tetela de Ocampo
Atlixco
Chignahuapan
Tlapanalá
Tehuacán
Tan solo los tres primeros municipios superan, en 

conjunto, las 46 mil toneladas de tomate al año.

PUEBLA, OCTAVO PRODUCTOR Y SEXTO EXPORTADOR NACIONAL
Con una producción anual superior a 150 mil toneladas, 
Puebla se ubica como el octavo productor nacional de 
tomate rojo y el sexto estado exportador, con un creci-
miento del 7.67 % registrado en 2024.

El producto poblano ha ganado reconocimiento en el 
mercado internacional gracias a su calidad, volumen y 

certificaciones sanitarias, especialmente en la categoría 
de productos agrícolas orgánicos.

BUSCAN NUEVOS DESTINOS ANTE RIESGO ECONÓMICO
Ante el riesgo de afectaciones económicas en el cam-
po poblano, el gobierno estatal ha iniciado diálogos con 
embajadas acreditadas en México para promover la co-
mercialización del tomate poblano en nuevos mercados 
internacionales, principalmente en:

Canadá
Europa
Asia

MEDIO ORIENTE
El objetivo es diversificar los destinos de exportación y 
disminuir la dependencia del mercado estadounidense, 
promoviendo el acceso a cadenas de valor más susten-
tables y competitivas. °ALMA MÉNDEZ

“En Puebla se baila danzón”: anuncian 
programa cultural del 25 al 27 de julio
Puebla, Pue.- La Secretaría de Arte y Cultura de Puebla, 
en coordinación con la Asociación de Fomento de Baile 
y la Cultura Popular A.C., presentó el programa oficial 
del evento “En Puebla se baila danzón”, que se llevará 
a cabo del 25 al 27 de julio en diversos espacios de la 
capital poblana.

La edición 2025 tendrá un significado especial, ya 
que coincide con el 32 aniversario de la asociación, una 
organización que ha trabajado durante más de tres dé-
cadas para preservar el danzón como parte del patrimo-
nio cultural del país.

ASOCIACIÓN CON HISTORIA Y RECONOCIMIENTO NACIONAL
Desde su fundación, la Asociación de Fomento de 
Baile ha:
Impartido talleres y clases de danzón para público de 
todas las edades
Formado a más de mil 500 bailarines
Promovido el danzón en escenarios públicos y cultu-
rales de todo el país

En 2023, esta labor fue reconocida con el premio 
nacional “Rosa Abdala Gómez”, otorgado por el Centro 
Nacional de Investigación y Difusión del Danzón A.C., 
con sede en Veracruz.°ALMA MÉNDEZ
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Es congelada la 
propuesta de vigilantes 
comunitarios en juntas 
auxiliares de Puebla

  La propuesta de vigilantes 
comunitarios en juntas auxi-
liares de Puebla será revisada 
para asegurar su legalidad 
antes de pasar a Cabildo

Puebla, Pue. La propuesta de vigi-
lantes comunitarios en las 17 juntas 
auxiliares de Puebla no pasó a Cabil-
do, debido a que debe ser valorada 
nuevamente para que esta medida se 
implemente de forma legal, según lo 
dio a conocer el presidente municipal 
de Puebla, José Chedraui Budib.

Cabe mencionar que la propuesta 
ya había sido aprobada en la Comi-
sión de Seguridad del Ayuntamiento, 
sin embargo, no avanzó a Cabildo 
por el argumento del Artículo 21 de 
la Constitución, que menciona que 
únicamente el Ayuntamiento tiene la 
facultad de prevención del delito.

Por tal motivo, el alcalde comentó 
que los regidores deben valorar nue-
vamente la propuesta y replantearla 
si encuentran alternativas en este 
procedimiento.

“Se bajó ese punto de acuerdo del 
Cabildo de la semana pasada, esta-
mos revisando que sea legalmente 
posible, y posteriormente les voy a 
dar esa información. Por eso se bajó, 
porque había discusiones”, acotó.

Revalorarán propuesta de vigilan-
tes comunitarios en juntas auxiliares 
de la capital

 
CHEDRAUI: ACTUARÁN LEGALMENTE 
PARA GARANTIZAR SEGURIDAD A LA 
POBLACIÓN
José Chedraui enfatizó que buscarán 
actuar de forma legal, sin vulnerar al-
guna ley ni artículo de la Constitución, 
al mismo tiempo que garantizan se-
guridad a la población.

“Aunque se aprobó en comisio-
nes, se bajó un día antes de Cabildo 
porque había detalles, entonces tene-
mos que perfeccionar cualquier cosa 
antes de que se apruebe, tiene que 
estar perfectamente bien (...) mien-
tras sea legal, no tenemos ningún 
problema, hay que ver que sea legal”, 
dijo. °SILVINO CUATE

Movilidad aclara que no 
regula transporte interno 
en zonas residenciales

  MOVILIDAD NO PUEDE INTERVENIR EN TRANSPORTE INTERNO DE LOMAS DE ANGELÓPOLIS 
POR TRATARSE DE UN SERVICIO PRIVADO; VECINOS DEBEN BUSCAR ALTERNATIVAS

Puebla, Pue. Ante los costos elevados del 
servicio de transporte interno en Lomas de 
Angelópolis, la Secretaría de Movilidad y 
Transporte del Estado no puede interve-
nir, porque se trata de un servicio particu-
lar, según lo dio a conocer la titular de la 
dependencia, Silvia Tanús Osorio, quien 
dijo que los ciudadanos de dicha zona ten-
drán que resolver esa problemática.

Cabe mencionar que la empresa res-
ponsable de dar el servicio es Oro y Es-
trella Roja, quienes solicitaban un pago 
de 20 pesos por el traslado de las per-
sonas, lo que generó inconformidad entre 

algunos usuarios, al señalar que se trata 
de un costo elevado.

"La verdad es que nosotros no podemos 
intervenir en su transporte interno, en una 
propiedad privada. Como su nombre lo dice, 
es privada, están buscando la mejor opción. 
Lo que pasa es que también hay personas 
que quieren prestar un servicio sin ser trans-
portistas, sin tener los seguros, y aunque 
sea una cuestión privada, nosotros tenemos 
la obligación de vigilar, porque tienen que 
salir a cargar el pasaje", dijo.

 
VIGILANCIA FUERA DEL FRACCIONAMIENTO SÍ 

CORRESPONDE A LA SECRETARÍA
Por esta situación, la secretaria dijo que 
no tienen facultades para regular el costo 
del servicio de traslado, por ello, los veci-
nos tienen que buscar nuevas alternati-
vas para llegar a su destino.

"En el momento en que salen, ya es 
responsabilidad de la Secretaría de Movi-
lidad. Adentro pueden hacer lo que gus-
ten. Pero afuera, no podemos permitir 
que alguien sin ninguna experiencia, o 
sin permisos o sin placa, esté circulando 
en las inmediaciones, porque están pira-
tas", afirmó. °SILVINO CUATE

Comce-Sur prepara misión empresarial a 
Guipúzcoa para fortalecer vínculos con Puebla
Puebla, Pue.- Con el objetivo de fortale-
cer los lazos comerciales y académicos 
entre Puebla y la provincia de Guipúz-
coa, el Consejo Mexicano de Comercio 
Exterior de la región Sur (Comce-Sur) 
alista una misión empresarial al País 
Vasco para finales del tercer trimestre 
de este año.

La agenda responde a la reciente vi-
sita que un grupo de empresarios vascos 
realizó a Puebla en junio, y busca con-
solidar oportunidades de colaboración 
en sectores estratégicos, informó Antar 
Mendoza, presidente de Comce-Sur, 
quien se encuentra actualmente en terri-
torio español para avanzar en la organi-
zación del encuentro.

 Durante su estancia en Guipúzcoa, 
Mendoza sostuvo una reunión con Javier 
Ayala, director de Desarrollo Internacio-
nal de la Cámara de Gipuzkoa, con quien 

definió algunas de las actividades centra-
les de la agenda:

Visitas a empresas locales

FOROS TEMÁTICOS SOBRE:

Impacto de la política arancelaria de 
Estados Unidos
Perspectivas de la relación comercial 
México-España
Guipúzcoa: economía avanzada y sec-
tores estratégicos
 Guipúzcoa es una de las tres provin-
cias que integran la comunidad autóno-
ma del País Vasco y se distingue por:
Alta renta per cápita
Industria diversificada
Sólida infraestructura logística

Su modelo económico, basado en 
clústeres sectoriales, ha consolidado un 

entorno ideal para el desarrollo empre-
sarial. Entre los sectores más relevantes 
destacan:

Aeronáutica
Ferroviario
Energía
Textil
Agroalimentario
Medioambiente
Servicios logísticos

PUEBLA BUSCA INTEGRARSE A ECOSISTEMAS 
EMPRESARIALES VASCOS

 La misión empresarial e institucio-
nal de Comce-Sur, que será confirmada 
en las próximas semanas, tiene como 
propósito abrir nuevos canales de ex-
portación, inversión y cooperación aca-
démica.

El plan es que empresas poblanas ac-
cedan a uno de los mercados más diná-
micos del norte de España, y a su vez, se 
integren a los ecosistemas empresariales 
del País Vasco, conocidos por su innova-
ción y alto nivel tecnológico. °ALMA MÉNDEZ
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Programas y acciones del Gobierno de la Ciudad 
llegarán a las 17 juntas auxiliares: Pepe Chedraui

 EL PRESIDENTE MUNICIPAL SOSTUVO UNA REUNIÓN CON LAS AUTORIDADES SUBALTERNAS 
PARA MANTENER EL TRABAJO COORDINADO

Impulsa Gobierno de la Ciudad acciones preventivas ante lluvias en San Baltazar Tetela

Aprovechó la ocasión para solicitar 
a las y los presidentes auxiliares la in-
tegración de sus proyectos ejecutivos, 
para poder incluirlos en las obras que 
podrían cristalizarse el próximo año. 
También adelantó la próxima entrega 
de despensas y de vehículos a estas 
autoridades subalternas para poder 
atender a sus poblaciones.

Por su parte, el secretario General 
de Gobierno, Franco Rodríguez puntua-
lizó que el Gobierno de la Ciudad está 
solventando las principales necesida-
des de las juntas auxiliares de manera 
conjunta con el Gobierno del Estado, el 
cual, subrayó, está impulsando obras 
comunitarias.

En este encuentro también participó 
la secretaria para la Igualdad Sustantiva 
de Género, Zaira González, para anun-
ciar que la dependencia llevará progra-
mas, asesorías, talleres y pláticas para 
fortalecer a las mujeres de estas comu-
nidades.

En tanto, los presidentes auxiliares 
agradecieron la apertura y diálogo del al-
calde, y le ratificaron su compromiso para 
trabajar de manera conjunta en favor de 
las y los poblanos. A la reunión también 
asistió la subsecretaria de Desarrollo Po-
lítico, Isabel Merlo Talavera. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. Con el objetivo de que las 
acciones y programas del Gobierno de la 
Ciudad lleguen a todos los rincones de 
la capital, el presidente municipal, Pepe 

Chedraui Budib sostuvo una reunión de 
trabajo con las y los 17 presidentes au-
xiliares.

En este encuentro, el alcalde recalcó 

que el programa Puebla Brilla, las jorna-
das La Capital te Escucha y las accio-
nes de bacheo llegarán a todas estas 
comunidades sin distingos partidistas.

Puebla, Pue.- Como parte del compromiso de poner 
en orden la capital, el Gobierno de la Ciudad llevó a 
cabo una inspección física de los accesos a la laguna 
en la Junta Auxiliar de San Baltazar Tetela, con el ob-
jetivo de prevenir siniestros y reducir vulnerabilidades 
en la zona.

A través de la Coordinación de Protección Civil del 
Gobierno del Estado de Puebla, la Secretaría de Se-
guridad Ciudadana y la Secretaría de Gestión y De-
sarrollo Urbano, y de forma coordinada entre los tres 
órdenes de gobierno, se realizan trabajos coordina-
dos para fortalecer la seguridad en dicha demarcación 
que encabeza la presidenta de la Junta Auxiliar, María 
Fernanda Jiménez Camargo.

Por ello, se han iniciado acciones con los Departa-
mentos de Alertamiento e Información, Supervisores, 
y Gestión de Riesgos y Supervisión, adscritos a la 
Dirección de Gestión de Riesgos en materia de Pro-
tección Civil, con el objetivo de prevenir siniestros y 
reducir vulnerabilidades en la zona.

Durante un recorrido de evaluación integral, se lle-

vó a cabo una inspección física de los accesos a la 
laguna, incluyendo caminos vehiculares y peatonales. 
Además, se realizó una evaluación técnica sobre los 
riesgos en construcciones colindantes, así como ries-
gos ambientales, sanitarios y estructurales. Producto 
de este diagnóstico, se emitirá un dictamen técnico 
que incluirá recomendaciones de mitigación, adecua-
ciones necesarias, restricciones de uso y señalización 
en zonas de riesgo.

Uno de los hallazgos más relevantes fue que to-
dos los accesos a la laguna se encuentran obstruidos 
por asentamientos irregulares. Sin embargo, el equi-
po multidisciplinario logró definir un punto estratégico 
para la construcción de una rampa de embarco y des-
embarco, equipada con una zona de estacionamiento 
para vehículos de emergencia, lo que permitirá una 
evacuación rápida en caso de contingencias y emer-
gencias.

En seguimiento a estas acciones, se iniciará una 
campaña de notificación a las personas propietarias 
que habitan en zonas consideradas de alto riesgo, 

especialmente aquellas ubicadas en territorio federal 
correspondiente a la cuenca de la presa, por lo que 
se busca concientizar a la población sobre el peligro y 
fomentar la toma de decisiones responsables.

Finalmente, por indicaciones del presidente muni-
cipal de Puebla, Pepe Chedraui Budib, se pondrá en 
marcha diversas acciones como la conformación de 
brigadas comunitarias de Protección Civil y Gestión 
de Riesgos. Estas brigadas estarán integradas por 
vecinos que serán capacitados en primeros auxilios, 
atención a incendios y respuesta ante emergencias, a 
cargo del personal especializado de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), bajo la coordinación de 
César Orlando Flores Sánchez.

Dicha estrategia responde al crecimiento acelera-
do de la población en la zona, derivado de la cons-
trucción del nuevo puente vehicular que sustituirá al 
mecanismo de la Panga, así como del arribo de estu-
diantes y visitantes vinculados a Ciudad Universitaria 
2 de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP). °REDACCIÓN
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Encabeza Pepe Chedraui graduación cadetes de la Academia 
de Formación y Profesionalización Policial de la SSC

PUEBLA, SEDE DE LA PRESENTACIÓN NACIONAL DE “NOMBRANDO Y CONTANDO AL MUNDO 2025”

  CON ESTAS ACCIONES, SE 
GARANTIZA EL ESTADO DE 
FUERZA DE LA POLICÍA DE 
LA CIUDAD

Puebla, Pue.,Como una muestra del re-
flejo de una visión clara del presidente 
municipal, Pepe Chedraui Budib, de re-
cuperar la paz a través del orden y la pre-
vención del delito, así como su compro-
miso con la seguridad, el edil encabezó 
la graduación de 24 cadetes de la Aca-
demia de Formación y Profesionalización 
Policial de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC). 

Se trata de la generación 44 y es la 
primera que se gradúa durante la admi-
nistración 2024-2027. Está integrada por 
13 hombres y 11 mujeres, lo que repre-
senta un avance en el impulso de la igual-
dad de género dentro de la Policía de la 
Ciudad. 

Al encabezar la graduación, el pre-
sidente municipal reconoció que el tra-
bajo policial conlleva una enorme res-
ponsabilidad y un profundo compromiso 
interno, que requiere de manejo emo-
cional, toma de decisiones bajo pre-
sión, empatía con la ciudadanía y una 
vocación integra para desempeñar esta 
labor tan importante, por lo que reiteró 
su compromiso para seguir trabajando, 
como desde el inicio de su gestión, para 
mejorar las condiciones laborales de 
los cuerpos de seguridad. 

“Me alegra saber que hoy se incorpo-
ran 24 nuevos profesionales con voca-
ción de servicio y con las herramientas 
necesarias para hacer frente a los retos 
de seguridad que enfrenta nuestra ciudad 
(…) hoy tenemos un equipo capaz, con or-
den, entrega y vocación para responder 
los desafíos que heredamos; porque en 
Puebla estamos poniendo el orden desde 
adentro, con instituciones sólidas y con 

transparencia en cada acción”, expresó 
Pepe Chedraui. 

Durante una ceremonia cívica --reali-
zada en la explanada de la Academia de 
Formación y Profesionalización Policial 
de la Secretaría de Seguridad Ciudada-
na (SSC)--, se contó con la presencia de 
Rodolfo Lira García, director general de la 
Policía Estatal Preventiva --en represen-
tación del gobernador, Alejandro Armen-
ta--quien fue testigo de la graduación de 
la generación 44 para incorporarse a las 
filas de la Policía de la Ciudad. 

En dicho evento, además de rendir 
honores a la Bandera de México con la 
participación de la Banda de Guerra, el 
titular de la SSC, coronel Félix Pallares 
Miranda, reconoció a las y los presentes 
como parte de una nueva generación de 
policías de proximidad. Asimismo, desta-

có los valores de compromiso, responsa-
bilidad y lealtad como pilares del servicio 
público, y subrayó la importancia de apli-
car los aprendizajes adquiridos en bene-
ficio de la ciudadanía.

Al concluir mil 80 horas de formación 
básica obligatoria, los 24 nuevos policías 
cuentan con los conocimientos y habilida-
des para incorporarse a la SSC, quienes 
también tuvieron acercamiento con la 
ciudadanía brindando apoyo en los ope-
rativos realizados en el Estadio Cuauhté-
moc, Semana Santa, Feria de Puebla y 
en talleres de defensa personal, además 
de haber realizado un salto de decisión 
desde una plataforma de clavados de 7 
metros de altura en la alberca de la Uni-
versidad de las Ciencias Policiales y de 
la Seguridad del Estado de Puebla, para 
probar su manejo de emociones en situa-

ciones de estrés, con disciplina y valor.
Con estas acciones, el Gobierno de la 

Ciudad, reafirma su compromiso de recu-
perar la paz a través del orden y la pre-
vención del delito, trabajar de forma coor-
dinada entre los tres órdenes de gobierno 
y con la visión del gobernador del estado, 
Alejandro Armenta, así como de la presi-
denta Claudia Sheinbaum, quienes cuen-
tan con líderes y decisiones firmes, así 
como equipos capaces y transparencia 
en cada labor. 

Entre otros funcionarios, se contó con 
el Gral. Bgda. E.M. Héctor Ávila Alcocer, 
comandante de la VI Región Militar; Gui-
llermo Antonio Almazán Smith, director 
de la Academia de Formación y Profesio-
nalización Policial del Municipio de Pue-
bla, así como Franco Rodríguez Álvarez, 
secretario General de Gobierno. °REDACCIÓN

Puebla, Pue.- Con el compromiso de que 
en Puebla y en México se levante la ban-
dera blanca y la declaratoria como terri-
torio libre de analfabetismo, el director 
general del Instituto Nacional de Educa-
ción para Adultos (INEA), Arturo Contre-
ras Castillo, encabezó junto al secretario 
de Gobernación, Samuel Aguilar Pala, la 
presentación Nacional del Módulo “Nom-
brando y Contando al Mundo 2025”.

El material educativo elaborado por el 
INEA, el cual forma parte de la estrategia 
nacional “Alfabetización para el Bienes-
tar”, impulsada por la presidenta de Mé-
xico, Claudia Sheinbaum, garantiza el ac-
ceso equitativo a la educación incluyente 
y efectiva para todas y todos.

El director nacional del INEA reco-
noció la generosidad del gobernador, 
Alejandro Armenta, quien desde que se 
le planteó el compromiso de la presiden-
ta de México con el rezago educativo, 
mostró total apoyo y no hay duda algu-
na de que en Puebla se tendrán grandes 
avances en el proceso de alfabetización. 
“Lo decimos fuerte y claro, con ustedes 
compañeros y compañeras de todos los 

estados de la República, vamos a lograr 
la bandera blanca y vamos a lograr la de-
claratoria de México como territorio libre 
de analfabetismo”.

El funcionario federal resaltó que tra-
bajaron en la integración de dicho mate-
rial para tener una herramienta útil, ágil 
y viable e iniciar el proceso enseñanza 
aprendizaje de las más de 4 millones de 
personas que aún no saben leer y escribir 
en el país. Explicó que, con el nuevo mo-

delo, en cuatro meses lograrán que las 
personas aprendan a escribir su nombre, 
leer pequeños textos y redactar un men-
saje, con ello se cumplirán los estándares 
internacionales, para dar una constancia 
a una persona alfabetizada.

En representación del gobernador de 
Puebla, Alejandro Armenta, el secretario 
de Gobernación, Samuel Aguilar Pala y 
en presencia de representantes de insti-
tutos de las 32 entidades federativas, lle-

varon a cabo dicho lanzamiento, para for-
talecer la educación de jóvenes y adultos 
que no tuvieron la oportunidad de con-
cluir su formación básica y así combatir el 
analfabetismo en México.

Afirmó que con el nuevo Módulo Edu-
cativo que se presentó, el gobierno de 
Puebla que encabeza Alejandro Armenta 
tiene el gran compromiso de impulsarlo, 
a fin de sacar adelante a las más de 300 
mil personas analfabetas que tiene la en-
tidad. “Junto con el gobernador Alejandro 
Armenta sacaremos este programa ade-
lante”, apuntó.

En su intervención, el director general 
del Instituto Estatal de Educación para 
Adultos, Andrés Morales Zayas, subra-
yó que los insumos educativos son una 
herramienta poderosa para las personas 
que no aprendieron a leer o escribir. Con 
ello se cumple con el llamado de la pre-
sidenta de México, Claudia Sheinbaum 
y del gobernador Alejandro Armenta, de 
trabajar para reducir los índices de reza-
go educativo que existen en el país y en 
el estado, ya que la educación para jóve-
nes y adultos es tarea de todos. °REDACCIÓN
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Puebla proyecta Observatorio 
de Salud Mental ante aumento 
de adicciones en jóvenes

  PUEBLA PROYECTA 
OBSERVATORIO DE SALUD 
MENTAL ANTE AUMENTO 
DEL 10 % EN ADICCIONES 
JUVENILES; EL 67 % DE LAS 
URGENCIAS POR DROGAS 
FUERON MENORES

Puebla, Pue.- La Secretaría de Salud 
Estatal, a través de la Dirección de Sa-
lud Mental y Adicciones, informó que ya 
trabaja en coordinación con la federación 
para la construcción de un Observatorio 
de Salud Mental en Puebla, con el objeti-
vo de fortalecer el monitoreo y la atención 
de las adicciones en jóvenes.

Así lo dio a conocer Karen de la Cues-
ta Soria, titular del área, durante su par-
ticipación en el Congreso local, donde 
presentó un diagnóstico detallado de la 
situación actual en la entidad.

Por su parte, la diputada local Ana Li-

lia Tepole Armenta señaló que, del 2024 
a la fecha, las adicciones en jóvenes han 
incrementado un 10 por ciento, por lo que 
el Congreso que actualmente se realiza 
en la capital del estado también se llevará 
a otros municipios del interior.

MIL 64 URGENCIAS HOSPITALARIAS 
POR CONSUMO DE DROGAS 
Durante su intervención, Cuesta Soria 
detalló que, con base en datos de la Co-
misión Nacional de Salud Mental y Adic-
ciones (CONASAMA), mil 64 personas 
fueron hospitalizadas de urgencia por 
consumo de sustancias psicoactivas. 

De estos casos, el 67 por ciento co-
rrespondió a menores de edad.
Las principales drogas asociadas a 
estas atenciones fueron:
Alcohol (la más consumida)
Metanfetaminas
LSD
Heroína

Fentanilo, la sustancia más preocu-
pante para la administración estatal
Centros comunitarios y redes de pre-
vención
 La funcionaria también informó que 

Puebla cuenta con 11 Centros Comuni-
tarios de Salud Mental y Adicciones (CE-
COSAMA), los cuales atendieron, entre 
enero y julio, a 777 adolescentes:

329 varones
El resto, mujeres (con atención ya cla-

sificada por género)
Para llegar a todo el estado, se imple-

mentarán redes comunitarias orientadas 
a la prevención, detección temprana y 
canalización de casos relacionados con 
adicciones y salud mental.

Estas acciones forman parte de una 
estrategia integral que busca contener el 
aumento del consumo de sustancias en-
tre la población joven, mediante políticas 
públicas sostenidas y con enfoque territo-
rial. °AURELIA NAVARRO

Congreso de Puebla 
evaluará concesión de 
paraderos por 10 años

  Congreso de Puebla analizará 
propuesta de José Chedraui 
para concesionar por 10 años 
los paraderos del transporte pú-
blico; buscan mejorar seguridad

Puebla, Pue. La presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso local, Guadalu-
pe Vargas Vargas, informó que la pro-
puesta que envíe el presidente muni-
cipal de Puebla, José Chedraui Budib, 
para concesionar los Paraderos del 
Transporte Público hasta por 10 años, 
será analizada.

Vargas Vargas aclaró que en la LXII 
Legislatura no se tiene actualmente al-
gún proyecto de iniciativa que involucre 
la situación de los paraderos, por lo que, 
una vez que llegue el planteamiento del 
alcalde, se analizará sin problema en la 
Comisión de Asuntos Municipales.

EL PROYECTO DEBE PASAR 
PRIMERO POR CABILDO
La congresista emanada del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) 
puntualizó que, previo a que el Ayun-
tamiento de Puebla envíe la propuesta 
al Congreso local, esta primero tendrá 
que pasar por el Cabildo para asegurar, 
bajo dictamen, que es viable.

“Se debe hacer un estudio de mer-
cado para determinar por cuántos años 
deberá promoverse la concesión. No to-
das son al mismo tiempo, no todos los 
servicios son iguales. Creo que podría 
haber varios estudios a realizar para 
definir la administración de los mismos”, 
dijo Guadalupe Vargas Vargas.

ETAPAS DEL PLAN: RECUPERACIÓN 
Y VIDEOVIGILANCIA
El alcalde de Puebla, José Chedraui 
Budib, refirió que la primera etapa de 
recuperación de estos Paraderos del 
Transporte Público tiene como finalidad 
hacer lugares seguros para los usua-
rios del transporte público.

Adelantó que, en una segunda eta-
pa, se contempla la colocación de un 
Sistema de Videovigilancia.

“Después de que se dé esta con-
cesión, le vamos a poner cámaras de 
seguridad. Queremos que Puebla esté 
limpio, que los poblanos estén seguros, 
que puedan llegar a una banca donde 
se puedan resguardar de la lluvia, del 
sol, estar en un lugar iluminado”, dijo 
José Chedraui. °AURELIA NAVARRO

Fuerza por México solicitó flexibilidad a transportistas en Revista Vehicular
Puebla, Pue. El diputado local de Fuerza Por México (FxM), El-
pidio Díaz Escobar, pidió a la Secretaría de Movilidad y Trans-
porte (SMT) un poco de “tolerancia” con aquellos concesiona-
rios que no logren cumplir con todos los requisitos para aprobar 
la Revista Vehicular 2025 en el primer intento.

Dijo que esta flexibilidad sólo aplicaría para los concesiona-
rios que se quedaron a dos o tres puntos de aprobar, para que 
se les autorice el trámite, no para aquellos que están a diez o 
más puntos de aprobar.

Elpidio Díaz reconoció que los pasados gobiernos tienen un 
grado de responsabilidad por haber permitido la circulación de 
transporte público que a la distancia hoy luce como chatarra.

Precisó que, así como hay concesionarios cumplidos, hay 
otros a quienes simplemente no les importa prestar un servicio 
correcto.

“Solo es ser flexible con aquellos que están más próximos a 
cumplir, porque es una realidad que hasta que no nos presio-
nan no nos vemos obligados a hacer las cosas. Desgraciada-
mente, el pagano es el usuario; por un lado estaría bien que les 

revocaran, pero hay quienes no tienen ni cómo ayudarlos”, dijo 
Elpidio Díaz Escobar.

 
BAJA APROBACIÓN EN PUEBLA CAPITAL 
Y AMPLIACIÓN A MUNICIPIOS
En el último reporte que emitió la secretaria de Movilidad, Silvia 
Tanús Osorio, apenas un 50 por ciento de mil 743 unidades lo-
gró cumplir con los requisitos de la Revista Vehicular, ejercicio 
que arrancó el 1 de julio en Puebla capital.

Después de 12 años de realizar la Revista Vehicular, la ad-
ministración del gobernador Alejandro Armenta Mier instruyó la 
colocación de 38 puntos de verificación.

Silvia Tanús dijo que los concesionarios que no logren pasar 
la Revista Vehicular en un primer intento podrán intentarlo una 
segunda vez en alguno de los 38 municipios, sin que eso gene-
re un pago extra.

A partir del próximo 21 de julio, la Revista Vehicular se ex-
tenderá a los 38 municipios sede en el interior del estado, ini-
ciando en Venustiano Carranza y Xicotepec.°AURELIA NAVARRO
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Con CRI en Zacatlán, SEDIF amplía seguridad 
y bienestar para las familias poblanas

  Se entregan 68 aparatos ortopédicos y 51 
nuevos equipos

ZACATLÁN, Pue.- El Gobierno del Estado de Puebla 
mantiene como prioridad la atención a los grupos vul-
nerables, a través del Sistema Estatal para el Desa-
rrollo Integral de la Familia (SEDIF). Por tal motivo, la 
presidenta del Patronato, Ceci Arellano, inauguró la 
ampliación del Centro de Rehabilitación Integral (CRI) 
de Zacatlán, un complejo de salud integral al servicio 
de la región, para cuidar con responsabilidad el pre-
sente y futuro de las familias poblanas.

Durante el acto, se entregaron 68 aparatos ortopé-
dicos a personas con discapacidad y se anunció la in-
corporación de 51 equipos nuevos que fortalecerán los 
servicios de atención en terapia física, ocupacional, de 
lenguaje, psicología, estomatología y equinoterapia. Con 
esta expansión, más de 350 personas adultas mayores, 

niñas, niños y adolescentes recibirán atención mensual.
La presidenta del Patronato del SEDIF, Ceci Are-

llano reconoció el apoyo a las y los poblanos mediante 
este servicio, asimismo, aprovechó para convocar a 
las y los ediles a replicar este modelo, el cual, ofrece 
todos los servicios necesarios para una rehabilitación 
integral. “En el DIF Estatal siempre encontrarán a al-
guien que los vea, que los escuche y que atienda sus 
necesidades. Por eso, invitó a las y los presidentes mu-
nicipales a replicar este modelo para una rehabilitación 
integral”, señaló. 

Por su parte, el director general del SEDIF, Juan 
Carlos Valdez Zayas, informó que el organismo aporta-
rá un millón doscientos mil pesos para el equipamiento 
del centro, donde reafirma el compromiso institucional 
de actuar y transformar realidades, no solo hacer pro-
mesas. “Esta ampliación representa una nueva opor-
tunidad de vida para muchas personas. Invertir en re-

habilitación es un acto de amor por nuestras familias”, 
subrayó.

Finalmente, la presidenta municipal de Zacatlán, 
Beatriz Sánchez Galindo, reconoció que el CRI ha brin-
dado más de 26 mil 500 atenciones desde su apertura 
y que con esta ampliación, se potenciará su capacidad 
para cambiar vidas y fortalecer el bienestar de quienes 
más lo necesitan.

Rocío Rodríguez, habitante de la región, agradeció 
el apoyo que a través del CRI, recibió su mamá con 
el donativo de una silla de ruedas, que le facilitará el 
traslado a sus sesiones de hemodiálisis. 

El Gobierno del Estado de Puebla, bajo el liderazgo 
del gobernador Alejandro Armenta, Por Amor a Puebla 
y a las familias, mantiene como prioridad la atención al 
sector que más lo necesita e impulsa espacios dignos, 
humanos y con atención especializada en todo el territo-
rio poblano. °REDACCIÓN

EL ABORTO QUEDARÁ COMO DELITO EN EL CÓDIGO PENAL DE PUEBLA
  Laura Artemisa García descarta 

derogar el delito de aborto en Pue-
bla y anuncia análisis en comisiones 
para leyes secundarias en salud

Puebla, Pue. La presidenta del Congre-
so local, Laura Artemisa García Chávez, 
aclaró que en Puebla no se va a derogar 
el delito del aborto del Código Penal lo-
cal, como han solicitado activistas.

Por el contrario, la diputada morenis-
ta afirmó que se retomará lo que quedó 
pendiente en torno a la aprobación de las 
leyes secundarias en materia de salud.

Artemisa García Chávez precisó que 
esperará al inicio del siguiente periodo or-
dinario de sesiones, el 15 de septiembre, 
para abordar el tema, ya que requiere un 
análisis previo en comisiones.

Confirmó que las propuestas se pre-
sentarán primero ante la Comisión Per-
manente, vigente del 16 de julio al 14 de 
septiembre, para que en ese lapso se 
analicen en la Comisión de Salud. Una 
vez iniciado el periodo ordinario, serán 
llevadas al Pleno del Congreso local.

En Puebla no se va a derogar el delito 
del aborto del Código Penal

 
Un año desde la aprobación de la des-

penalización hasta la semana 12
La coordinadora de la bancada de More-
na recordó que el 15 de julio se cumplió 
un año desde que la LXI Legislatura apro-
bó la despenalización del aborto hasta la 
semana 12 de gestación, con 29 votos a 
favor, 7 en contra y 4 abstenciones.

Agregó que la LXI Legislatura está 
comprometida a cumplir con la armoniza-
ción de las leyes secundarias que queda-
ron pendientes dentro de la Ley para la 
Interrupción Legal del Embarazo (LILE).

Activistas y colectivos exigen 
avances en derechos reproductivos
En días recientes, activistas y colectivos 
como Red Define, Ddser, Centro de Aná-
lisis, Formación e Iniciativa Social A.C., 
y Red La Morada han solicitado derogar 
el delito de aborto del Código Penal lo-
cal. También han pedido una reforma a 
la Ley General de Salud para garantizar 
seguridad a los médicos que practiquen 
abortos legales.

La tarde-noche del 15 de julio, re-

presentantes de la organización Aborto 
Legal en Puebla se reunieron con Laura 
Artemisa García Chávez, a quien reco-
nocieron por su disposición para garan-
tizar los derechos sexuales y reproducti-
vos en Puebla.

Las activistas Cinthya Ramírez, Dia-
na Moreno, Jessica Techalotzi Zantli-
matzi y Flor Cipriano hicieron un llama-
do al Congreso local para que atienda 
de fondo el tema del aborto en Puebla. 

°AURELIA NAVARRO
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Huejotzingo y Texmelucan, 
opciones viables para nueva 
Central de Abasto en Puebla

Puebla, Pue.- Los municipios de Huejotzingo y San Martín Texmelucan fueron señalados como opciones viables para la instala-
ción de una nueva Central de Abasto en Puebla, informó el secretario de Desarrollo Económico estatal, Víctor Gabriel Chedraui. 
                     °ALMA MÉNDEZ

Padres y policías vigilarán 206 escuelas en Atlixco durante vacaciones de verano

Atlixco, Pue. Mientras las aulas se vacían 
y las mochilas descansan por más de un 
mes, una operación de vigilancia silen-
ciosa comienza a desplegarse en Atlix-
co. Más de 200 escuelas de nivel básico 
estarán bajo la atenta mirada de comités 
de padres de familia y de la policía muni-
cipal, con un objetivo claro: evitar que el 
periodo vacacional se convierta en tem-
porada alta para los robos escolares.

El operativo, que se mantendrá acti-
vo hasta el regreso a clases programado 
para septiembre, busca blindar los plan-
teles educativos ante el incremento de 

hurtos durante las vacaciones. En total, 
son 206 escuelas las que forman parte 
de este dispositivo: 82 preescolares, 82 
primarias y 42 secundarias, que atienden 
a una matrícula de poco más de 33 mil 
estudiantes.

 
Padres de familia asumirán vigilancia activa
Uno de los reclamos más recurrentes por 
parte de la comunidad educativa ha sido 
precisamente la preservación de los in-
muebles escolares.

Por ello, los comités de padres no 
sólo colaborarán con aportaciones eco-

nómicas o en especie, sino que también 
asumirán un rol activo en la vigilancia y 
en el aseguramiento de que las condicio-
nes físicas de los planteles se mantengan 
óptimas para el regreso a clases.

El dispositivo de seguridad se sos-
tendrá en coordinación permanente en-
tre autoridades educativas y cuerpos de 
seguridad locales. Se contempla la im-
plementación de rondines, comunicación 
directa con representantes escolares y 
monitoreo constante, especialmente en 
las zonas que anteriormente han regis-
trado incidentes. °PAOLA AROCHE

HALLAN CADÁVER CON EL 
CRÁNEO DESTROZADO EN 
TECAMACHALCO

  Hallan cuerpo con el cráneo 
destrozado en un camino de 
terracería en Tecamachalco; es 
el segundo homicidio violento 
en menos de 24 horas

Tecamachalco, Puebla.– Un hombre 
fue hallado sin vida con el cráneo 
destrozado en un camino de terra-
cería ubicado en la comunidad de 
Francisco Villa, específicamente en el 
paraje conocido como Pozo de Agua, 
perteneciente a la junta auxiliar de La 
Purísima.

Campesinos que se dirigían a 
sus labores matutinas encontraron el 
cuerpo tirado a un costado del cami-
no. De inmediato, dieron aviso a las 
autoridades, quienes acudieron al si-
tio para confirmar el hallazgo.

FISCALÍA YA REALIZA INVESTIGACIONES
Elementos de la Policía Municipal 
acordonaron la zona, mientras que 
peritos de la Fiscalía General del Es-
tado (FGE) realizaron las diligencias 
correspondientes. El cuerpo fue tras-
ladado al Servicio Médico Forense 
(SEMEFO), donde permanece en ca-
lidad de desconocido.

CARACTERÍSTICAS DE LA VÍCTIMA
 La víctima, de entre 25 y 30 años 
de edad, es de tez morena y vestía:
Pantalón de mezclilla negro
Playera negra con detalles rojos
Chaleco negro
Tenis oscuros

Presentaba visibles huellas de 
violencia, particularmente en la zona 
del cráneo, lo que sugiere un posible 
homicidio con arma contundente.

SEGUNDO HOMICIDIO EN 
MENOS DE 24 HORAS
Este hecho representa el segundo 
crimen violento confirmado en la re-
gión en menos de un día, lo que ha 
generado alarma entre los habitan-
tes del municipio. Las autoridades ya 
abrieron una carpeta de investigación 
para esclarecer los hechos y dar con 
los responsables. °LUZ MARÍA ZAYAS
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Matan a balazos a mujer 
afuera del Cobaep y 
Centro Escolar de San 
Jerónimo Caleras

  Afuera del Cobaep y Centro 
Escolar de San Jerónimo Cale-
ras una mujer fue asesinada a 
balazos, por lo que los alum-
nos y docentes se mantienen 
resguardados

Puebla, Pue. A través de sus redes 
oficiales, el Colegio de Bachilleres del 
Estado de Puebla (Cobaep), informó 
que alumnos, docentes y trabajado-
res administrativos del plantel 3 ubi-
cado en San Jerónimo Caleras se 
encuentran en resguardo dentro de 
la institución, tras un ataque armado 
contra una mujer afuera del plantel 
escolar.

LOS HECHOS
Se dio a conocer que afuera de esta 
escuela fue atacada una mujer a 
balazos. En el lugar ya hay presen-
cia policial y personal de socorro de 
SUMA para darle atención médica a 
la víctima.

Sin embargo, ha trascendido que 
la mujer ya no tiene signos vitales y 
podría tratarse de una maestra.

En la zona del ataque se encuen-
tran el Cobaep y el Centro Escolar 
Gregorio de Gante en San Jerónimo 
Caleras. °ALMA MÉNDEZ

Gobierno Municipal de Cholula reafirma su 
compromiso con la seguridad y la paz social

  ESTE RESULTADO ES REFLEJO 
DEL TRABAJO COORDINADO ENTRE 
CORPORACIONES DE SEGURIDAD 
MUNICIPALES, ESTATALES Y FEDERALES, 
ASÍ COMO DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
MEDIANTE LA DENUNCIA

San Pedro Cholula, Pue. — El Gobierno Municipal de San Pe-
dro Cholula, que encabeza la Presidenta Tonantzin Fernández, 
continúa dando resultados en materia de seguridad pública, al 
lograr una disminución del 5.41% en la incidencia delictiva del 
fuero común durante el periodo de mayo a junio de 2025, de 
acuerdo con cifras oficiales de la Fiscalía General del Estado 
de Puebla.

Este resultado es reflejo del trabajo coordinado entre corpo-
raciones de seguridad municipales, estatales y federales, así 
como de la participación ciudadana mediante la denuncia y las 
acciones preventivas impulsadas en todo el municipio.

ENTRE LOS DELITOS QUE REGISTRARON UNA 
BAJA SIGNIFICATIVA SE ENCUENTRAN:

Lesiones, con una reducción del 69.23%
Robo total, con una disminución del 8%
Robo de vehículo, con una baja del 22.58%
Robo a negocio, con un descenso del 11.11%
Como parte de las acciones operativas realizadas por la Se-

cretaría de Seguridad Ciudadana (SSC Cholula) durante el mes 

de junio, se reporta lo siguiente:

84 DETENCIONES ANTE EL JUEZ CALIFICADOR
9 puestas a disposición ante el Ministerio Público por diver-
sos delitos como robo a comercio, delitos contra la salud y 
posesión de vehículos con reporte de robo
4 vehículos recuperados
949 llamadas de emergencia atendidas
En materia de prevención, se reforzaron los programas es-

colares con impacto directo en más de 2 mil 600 estudiantes de 
distintos niveles educativos, abordando temas como violencia 
escolar, consumo de sustancias ilícitas y violencia de género.

ADEMÁS, LA DIRECCIÓN DE PREVENCIÓN 
DEL DELITO Y ATENCIÓN A VÍCTIMAS BRINDÓ:

11 orientaciones psicológicas
12 acompañamientos ante diversas instancias
47 atenciones a víctimas
Estos avances consolidan la visión del Gobierno Municipal 

de seguir construyendo un San Pedro Cholula más seguro, a 
través de estrategias de proximidad social, operativos constan-
tes, colaboración interinstitucional y políticas públicas enfoca-
das en la prevención del delito.

El Gobierno de San Pedro Cholula reitera su determinación 
de mantener y fortalecer todas las acciones encaminadas a 
preservar la paz, el bienestar y la tranquilidad de las familias 
cholultecas. La seguridad es una responsabilidad compartida y 
permanente. °REDACCIÓN

RENOVADO CAMINO ESCOLAR Y VECINAL EN LOMAS DE AXOCOPAN, ATLIXCO
  Esta intervención urbana abar-

có 678.84 metros cuadrados de 
adoquín, además de la colocación 
de árboles y señalización vial, be-
neficiando directamente a más de 
500 habitantes

Atlixco, Pue. La presidenta municipal de 
Atlixco, Ariadna Ayala, encabezó la inau-
guración de la pavimentación de la calle 
Ignacio Zaragoza, ubicada en la colonia 
Lomas de Axocopan, en la junta auxiliar 
de La Magdalena Axocopan.

Esta intervención urbana abarcó 
678.84 metros cuadrados de adoquín, 
además de la colocación de árboles y se-
ñalización vial, beneficiando directamen-
te a más de 500 habitantes, incluyendo a 
la comunidad educativa de la primaria lo-
cal, para quienes esta vialidad representa 
un paso diario indispensable.

“Esta pavimentación representa más 
que concreto; es un acto de amor y de 
justicia social para los vecinos y para los 
pequeños de la primaria. Esta vialidad es 

símbolo de que seguimos trabajando con 
compromiso en cada rincón de nuestro 
querido Atlixco”, mencionó Ariadna Ayala.

Con acciones como esta, el gobierno 

municipal que encabeza Ariadna Ayala, rea-
firma su compromiso de construir un Atlixco 
más justo, accesible y con mejores condicio-
nes de vida para todas y todos. °REDACCIÓN
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U
n nuevo estudio sugiere que 
medicamentos populares para la 
diabetes y la pérdida de peso, como 
Ozempic y Mounjaro, pueden ayudar 
a proteger contra enfermedades 

relacionadas con el cerebro, como la demencia y los 
accidentes cerebrovasculares.

La investigación siguió a 60,000 adultos de 40 
años o más durante siete años y comparó a pacientes 
que tomaban GLP-1RA como semaglutida y tirzepa-
tida (Ozempic y Mounjaro) con aquellos que ingerían 

otros medicamentos antidiabéticos.
El análisis reveló que quienes tomaban GLP-1RA 

tenían una probabilidad significativamente menor de 
desarrollar enfermedades neurodegenerativas y ce-
rebrovasculares. Sin embargo, no se observó ningu-
na diferencia relevante en cuanto a hemorragia intra-
cerebral o enfermedad de Parkinson.

Según los resultados del estudio, que analizó 
los registros médicos electrónicos de la red esta-
dounidense TriNetX, del 1 de diciembre de 2017 
al 30 de junio de 2024, las personas que más se 

beneficiaron con estos medicamentos fueron las 
de 60 años o más, las mujeres y aquellas con un 
índice de masa corporal [IMC] de 30 a 40.

De todas las personas con diabetes, más de la mitad 
también padece obesidad. Se sabe que tanto la diabetes 
tipo 2 como la obesidad aumentan el riesgo de enferme-
dades neurodegenerativas debido a la inflamación cró-
nica, la resistencia a la insulina y el estrés antioxidante.

La Comisión Lancer sobre Demencia de 2024 re-
conoció la diabetes y la obesidad como “factores de 
riesgo modificables” y estimó el riesgo relativo de de-
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mencia en 1.7 y 1.3, respectivamente.

EL OZEMPIC Y COMPAÑÍA NO SON EFECTIVOS 
CONTRA TODAS LAS CLASES DE DEMENCIA
Aunque los hallazgos de este estudio son prometedores, 
los expertos advierten que se necesitan más ensayos 
clínicos para confirmar los efectos neuroprotectores de 
los GLP-1RA. La neurocientífica cognitiva Coco Newton, 
de la Universidad de Cambridge, quien no participó en 
el presente estudio, afirmó: “Este es un estudio riguro-
so que sugiere importantes efectos terapéuticos de los 

GLP-1RA más allá del control glucémico. Sin embargo, 
los efectos protectores contra la demencia deben tomar-
se con cautela. Se investigaron tres tipos de desenlaces 
de demencia: Alzheimer, vascular y otros”.

Aunque se observó un menor riesgo general de 
demencia asociado con los GLP-1RA, el análisis de 
subgrupos reveló que esto solo se aplicaba a otras de-
mencias, pero no a la enfermedad de Alzheimer ni a la 
demencia vascular, las dos formas más comunes de de-
mencia. No está claro qué constituye “otras” demencias.

También agregó que el seguimiento promedio re-

lativamente corto de 1.7 años es mucho menor que 
el tiempo que lleva desarrollar síntomas de demencia 
y acceder a un diagnóstico, y que se debe investigar 
un tiempo de seguimiento más largo antes de hacer 
afirmaciones sobre la protección contra la demencia.
Estudios previos habían encontrado que los GLP-1RA 
pueden desempeñar un papel en la reducción del 
riesgo de cáncer colorrectal; sin embargo, el Centro 
de Cáncer Fred Hutch también advierte que estos me-
dicamentos pueden estar asociados con una mayor 
incidencia de cáncer de tiroides. N

El Ozempic, un fármaco para 
bajar de peso, tiene el potencial de 

reducir los riesgos de demencia
UNA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA REVELA QUE QUIENES TOMAN MEDICAMENTOS COMO OZEMPIC Y MOUNJARO 

TIENEN UNA PROBABILIDAD SIGNIFICATIVAMENTE MENOR DE DESARROLLAR ENFERMEDADES CEREBRALES.

BY MARÍA AZZURRA VOLPE
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P
or unanimidad de votos, la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) determinó ordenar al 
Instituto Nacional Electoral (INE) investigar 
el supuesto reparto masivo de acordeones 

durante la elección judicial federal en el estado de 
Nuevo León, presuntamente orquestado por el partido 
Movimiento Ciudadano. 

Quienes votaron a favor del proyecto de sentencia 
SUP-REP-199/2025 fueron las magistradas Mónica 
Soto (presidenta de la Sala) y Janine Otálora (ponente 
del asunto), así como de los magistrados Felipe de la 
Mata Pizaña, Felipe Fuentes Barrera y Reyes Rodríguez 
Mondragón.

De esta forma, el Tribunal Electoral revocó un acuer-
do emitido por la Unidad Técnica de lo Contencioso 
Electoral del INE que determinó no iniciar un procedi-

miento sancionador en contra de Movimiento Ciudadano 
al argumentar que, “en términos del marco jurídico que 
rige las elecciones judiciales, los partidos políticos tie-
nen prohibido intervenir en el proceso electoral”. 

PAN DENUNCIA A MC POR SUPUESTA INJERENCIA 
EN ELECCIÓN JUDICIAL FEDERAL 
Este asunto inició luego de que el Partido Acción Na-
cional (PAN) presentó una denuncia en contra de Mo-
vimiento Ciudadano por una supuesta injerencia en la 
elección judicial federal, en la que partido naranja su-
puestamente habría usado recursos públicos y dispues-
to de su militancia para realizar actos de campaña, lo 
que a consideración del partido albiazul se tradujo en la 
orquestación un “fraude en el proceso electoral”. 

El hecho que motivó la denuncia fue que el coordi-
nador estatal del partido MC en Nuevo León, quien tam-

bién es diputado local, habría publicado la foto de un 
acordeón en sus redes sociales, lo que según distintas 
notas periodísticas tendría relación con el reparto masi-
vo de acordeones en la elección de dicho estado.

Sin embargo, la Unidad Técnica de lo Contencioso 
Electoral del INE determinó no iniciar un procedimiento 
especial sancionador y su principal argumento fue que, 
“en términos del marco jurídico que rige las elecciones 
judiciales, los partidos políticos tienen prohibido interve-
nir en el proceso electoral”. 

En contra de esa determinación, el PAN acudió a la 
Sala Superior del Tribunal Electoral con la intención de 
que se ordenara a la Unidad Técnica de lo Contencioso 
investigar y dar trámite a su queja. 

Magistrada Otálora propone ordenar al INE iniciar 
una investigación sobre acordeones de MC en Nuevo 
León
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Al llegar el asunto al Tribunal Electoral, el expediente 
fue remitido a la ponencia de la magistrada Janine Otá-
lora, quien formuló un proyecto de sentencia en el que 
propuso darle la darle la razón al PAN y ordenar a la 
Unidad Técnica de lo Contencioso admitir la denuncia y 
sustanciar el procedimiento respectivo. 

“Esto es una cuestión de interés público y los pro-
cedimientos sancionadores son simplemente el meca-
nismo diseñado para alcanzar dicho fin. Y dado que se 
trata de procedimientos de interés público, cuyo objetivo 
es ofrecer condiciones para el ejercicio de los derechos 
de participación política, el INE no puede excusarse de 
investigar posibles infracciones electorales si existen 
elementos de su probable comisión”, señaló durante la 
sesión pública del Tribunal. 

Además, explicó que debido a que fue un partido po-
lítico el que denunció a otro partido político, sin impugnar 

candidaturas en particular, es que se pudo admitir a trá-
mite el asunto por una indebida injerencia en el proceso 
electoral. 

Al posicionarse a favor de la propuesta, la magis-
trada presidenta Mónica Soto señaló que la autoridad 
responsable no hizo ningún ejercicio de investigación de 
tipo preliminar e incluso certificación a fin de obtener ele-
mentos suficientes para estar en condiciones de deter-
minar si los hechos denunciados pueden o no constituir 
un ilícito electoral.

El magistrado Reyes Rodríguez señaló que la Unidad 
Técnica de los Contencioso Electoral del INE incumplió 
con su obligación de investigar los hechos denunciados 
de manera exhaustiva, incluso a pesar de que tiene la 
obligación de investigar de oficio toda conducta que 
pueda transgredir la normativa electoral, más si se trata 
de un posible uso indebido de recursos públicos y la po-

sible intromisión de los partidos políticos en la elección 
judicial. 

“La denuncia presentada se basa en notas perio-
dísticas publicadas en el periódico El Norte, que aporta 
una serie de indicios y circunstancias de tiempo, modo 
y lugar suficientes para iniciar una investigación sobre 
posibles irregularidades denunciadas con la distribución 
de acordeones en la elección judicial y la posible opera-
ción de un partido político, Movimiento Ciudadano, para 
inducir el voto por ciertas candidaturas”. 

Concluyó que el INE, con base en los elementos con-
tenidos en los reportajes periodísticos, debe emplear 
sus facultades de investigación para allegarse de ma-
yores elementos y esclarecer los hechos denunciados, 
presentando ante la Sala Especializada del Tribunal 
Electoral el resultado de su investigación para que re-
suelva en definitiva.

Tribunal Electoral 
ordena al INE 

investigar supuesto 
reparto masivo 

de acordeones en 
elección judicial de 
Nuevo León por MC

La denuncia de presunta entrega de acordeones en la 
elección judicial en Nuevo León por Movimiento 

Ciudadano fue presentada por el PAN.

POR: ALFREDO MAZA
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